
 

 
 
 
 
 

 

「 自分にはどのような言葉を掛けられていますか 」 
 
校 長  永 谷 和 俊 

 
穏やかで過ごしやすい５月が過ぎていきました。大きな学校行事では、３年生は５

月９日から修学旅行がありました。とても早い時期だとは思っていましたが、京都に
とっても修学旅行シーズンを迎える日であり、京都市長や関係者そしてゆるキャラた
ちからの歓迎を受け、テレビニュースでも放映されていました。検索すればまだ見ら
れるかもしれません。その修学旅行ですが、移動中のバスや新幹線でも、とにかく最
後まで楽しそうに過ごしていました。生徒同士、生徒と先生の関係もよく、とても温
かい雰囲気でした。事前・事後学習等含めて様々な視点からの成果や反省等もあると
思いますが、この温かさや協力性は、３年間での生徒みなさんの成長であり、先生方
の支援の成果だと思いました。この雰囲気が今後も続いてくれることを願います。 

 
◇                                   ◇ 

 
６月は「いじめ撲滅強化月間」です。この時期は、ストレスを抱え込みやすく、理

由もなく不安になったり落ち込んだりし、衝動的な行動が増える傾向があります。い
じめの認知件数も増加します。些細なことでも変化を感じた時は、学校から連絡をし
ていきますので、ご家庭からも担任・学校へ連絡をいただき、見守っていける体制づ
くりのご協力をお願いいたします。 

 
さて、今回は、イソップ寓話「卑怯（ひきょう）なコウモリ」からです。 
昔、動物たちは仲良しだったが、ある時から獣（けもの）と鳥に分かれて戦いとな

った。コウモリは、獣が有利な時は獣たちの前で、「私は全身に毛が生えているから、
獣の仲間です」と言った。そして、鳥が有利になると鳥たちの前で、「私は羽がある
から、鳥の仲間です」と言った。やがて動物たちは仲直りをし、両方にいい顔をして
いたコウモリは、「お前は卑怯者だ」とみんなに嫌われて居場所がなくなり、暗い洞
窟に住み、夜にだけ飛ぶようになった。というお話です。 

「裏切りを繰り返すような者はやがて信用を失ってしまう」という教訓です。 
 
この話を通して、もうひとつ考えていただきたいことがあります。私たちは、コミ

ュニケーションのひとつとして挨拶をします。「おはようございます」「今日も良い天
気ですね」などです。そして、会話がはずみそうな共通の話題を探します。「昨日、
〇〇チームが勝ったね」「ドラマに〇〇さんでていたね。かっこいい。」などです。こ
の何気ないやりとりですが、「〇〇さんがきみの悪口言っていたよ」「〇〇くんがきみ
のこと〇〇だって」と会話が続くのもよくある話です。悪気なく、時には正義感をも
って言っていると思いますが、人間関係トラブルの多くがこのような会話から生じま
す。このイソップ寓話の「コウモリ」に当たる人からのいわゆる「悪口」の言葉で人
間関係が裂かれてしまいます。もし、自分に悪口が集まっていると感じるなら、悪口

が好きな人だと思われているのかもしれません。「みんなで仲良く過ごしたいから、
悪口の話はやめようよ」この感覚も、いじめ撲滅へのひとつの視点だと思っています。 
「自分にはどのような言葉を掛けられていますか」 

相手に掛ける言葉も同じです。素敵な言葉に囲まれて過ごしていきましょう。そして、
「いじめの撲滅」と「一人ひとりの Well-being（幸せ）」を目指していきましょう。 
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部活動では、学校総合体育大会が開催されます。３年生にとっては、いよいよ最後の大会

です。県大会へとコマを進められれば、もうしばらく活動ができますが、それでも引退まで
は、わずかな期間です。そこで、学校総合体育大会に先立ち、数日かけてすべての運動部の
部長、副部長さんに校長室へきていただき、活動の様子や意気込みをインタビューしました。
どの部活動の部長さんも、「楽しくやっています」「先輩と後輩の仲が良いです」「けじめを
つけて一生懸命頑張っています」などと、笑顔で堂々と話してくれました。さすが部長さん
です。また、私（校長）から「なんでそんなに良い部活になったのかな？私（部長）のおか
げですか？」と聞くと、謙遜して「みんなが協力してくれるからです」とほとんど同じよう
に返してきます。ともに乗り越えてきた仲間との絆や同じ目標への熱いおもいや意気込みと
元気なエネルギーをもらいました。チーム春野がひとつとなって、全員が悔いを残さないよ
う支えあって大会に臨んでください。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

＜ 野球部部長 落合 華夏さん＞ 
練習メニューも豊富でみんな楽しく活動して

います。また、いろいろと考えたり、工夫した
りしながら練習をしています。初戦から強い学
校ですが、チームみんなで協力しあいながら、
笑って終われるようにしたいです。  

学校総合体育大会に向けて 

＜ サッカー部長 下妻 勇太さん＞  
サッカー部は、声が出ていて雰囲気も良く真

剣に取り組んでいます。顧問の先生には指導や
練習試合など組んでいただき、感謝いっぱいで
す。初戦から強い学校とあたりますが、絶対に
県大会に出場しますので、応援をお願いします。 

＜ 陸上部 男子部長 佐々木 倖太さん 女子部長 竹口 栞さん＞ 
陸上部は先輩後輩、男女問わず仲がよく、積極的に練習をしています。男女ともに総合入賞

と一人でも多くの県大会出場を目指して頑張りますので、応援お願いします。 
 

＜男子ソフトテニス部 部長 土屋 颯雅さん＞ 

まずは県大会出場することが目標です。一人

ひとりが悔いのない試合ができるように頑張り

ますので、応援お願いします。  

＜女子ソフトテニス部  部長 中村 凜香さん＞ 
 マナー礼儀などもしっかりとしながら、学年
を超えて仲が良い部活です。個人戦は全員２日
目に行き、団体戦では県大会出場を目指し、悔
いが残らない試合をします。  

＜男子バスケット部 部長 新井 克望さん＞ 
 先輩・後輩仲良く練習をしています。強豪の
学校ともたくさん練習試合を行い、強くなって
います。自分たちは絶対に県大会に行くので応
援お願いします。  

＜ 女子バスケット部 部長 松葉 琴子さん＞ 
女子バスケット部は３年生３人、１年生４人

と人数は少なくても、学年関係なく仲もよく、
よい雰囲気で練習を行っています。悔いが残ら
ないように全力を尽くし、たとえ負けても楽し
かったと思えるように頑張ります。  

＜ バドミントン部 部長 佐藤 優希さん 副部長 齋藤 彩羽さん＞ 
 バドミントン部は、みんな明るく楽しく活動しています。日頃の成果が出せるように、県大会
出場を目標に頑張ります。 

＜ 男子卓球部 部長 渡邉 寛生さん 副部長 山下 蓮偉さん＞  
２年生から３年生に声をかけてくるなど、仲良く明るく活動しています。個人戦・団体戦とも

に県大会出場が目標です。応援お願いします。  

＜ 男子剣道部 部長 福嶋 歩夢さん＞  
先輩後輩関係もしっかりとしながらも、とても仲良くよい雰囲気で稽古に励んでいます。これま

で思うように結果が残せませんでしたが、県大会を目指して頑張りますので応援をお願いします。  

＜女子剣道部 部長 川上 彩碧空さん 副部長 片原 歩実さん＞ 
部活は仲良く楽しいです。先輩後輩の関係もある程度あっても、部活が終わるとみんなで仲良

く話をしています。団体戦では県大会に出られるように、ベスト８に残りたいと思います。個人
戦でもできるだけ県大にでられるよう全力で頑張ります。  

＜ 吹奏楽部 部長 中川 玲奈さん 副部長 澤 花実さん 西村 美結菜 さん＞ 
 吹奏楽部は、個性いっぱいな部員が集まり、日々練習をしています。６月７日（水）に文化セ
ンターで行われる研究発表会では、課題曲「ペガサスの夢」自由曲「青銅の騎士」を演奏してき
ます。自分たちが納得する音楽を響かせてきます。よろしくお願いします。 

＜ 女子バレー部 部長 畑﨑 紗江 さん＞ 
 明るく声を掛け合えると、プレイも自然によ
くなるので、ミスをしても落ち込まず、大丈夫
だよと声掛けをしながら団結力で頑張ります。
目標は新人戦に続き、県大会出場です。  
 
 

＜ 柔道部部長 野口 幹太さん＞ 
 柔道部は、緊張感をもってしっかりとやって
います。きついメニューもバンバンとやって強
くなっています。団体戦・個人戦ともに市でも
県でも上位を目指して頑張っています。応援お
願いします。  

＜ 女子卓球部 部長 下河原 菜々さん 副部長 村上 瑚恋さん＞ 
女子卓球部は、後輩も素敵で先輩関係なく仲良く活動をしています。一生懸命、練習をしてき

ましたので、県大会上位を目指して頑張ります。  



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
＜ 野球部部長 落合 華さん ＞ 
いろいろと考えたり、工夫したりして練習をしています。練習メニューも豊富でみんな楽し
く活動しています。初戦から強い学校ですが、チームみんなで協力しあいながら、笑って終
われるようにしたいです。 

 
 
＜ 陸上部 男子部長 佐々木  女子部長 竹口 栞さん＞ 

陸上部は先輩後輩、男女問わず仲がよく、積極的に練習をしています。男女ともに総合入

賞と一人でも多くの県大会出場を目指して頑張りますので、応援お願いします。 

 

＜ サッカー部長 下妻 勇太さん＞ 

サッカー部は、声が出ていて雰囲気も良く真剣に取り組んでいます。顧問の先生には指導

や練習試合など組んでいただき、感謝いっぱいです。初戦から強い学校とあたりますが、絶

対に県大会に出場しますので、応援をお願いします。 

＜ 女子バレー部長＞  ＜ 柔道部部長 大野 琉輝 さん＞  
 柔道部は、緊張感をもってしっかりとやって
います。きついメニューもバンバンとやって強
くなっています。団体戦・個人戦ともに市でも
県でも上位を目指して頑張っています。応援お
願いします。  

  



 

＜ 男子ソフトテニス部長 土屋 楓さん＞ 

まずは県大会出場が目標です。一人ひとりが悔いのない試合ができるように頑張りますの

で、応援お願いします。 

 

＜ 女子ソフトテニス部長 中村 凜香さん＞ 

 マナー礼儀などもしっかりとしながら、学年を超えて仲が良い部活です。個人戦は全員

２日目に行き、団体戦では県大会出場を目指し、悔いが残らない試合をします。 

 

＜ 男子バスケット部 部長 新井 克望 さん ＞ 

 強豪の学校ともよく練習試合を行い、強くなっています。自分たちは絶対に県大会に行

くので応援してください。 

 

＜ 女子バスケット部 部長 松葉 琴子さん＞ 

女子バスケット部は３年生３人、１年生４人と人数は少なくても、学年関係なく仲もよく、

よい雰囲気で練習を行っています。悔いが残らないように全力を尽くし、たとえ負けても楽

しかったと思えるように頑張ります。 

 

＜ 女子バレー部長＞ 

 

 

 

＜ バドミントン部 部長 佐藤 優希 さん 副部長 斉藤 彩羽 さん＞ 

 バドミントン部は、みんな明るく楽しく活動しています。日頃の成果が出せるように、県

大会出場を目標に頑張ります。 

 

＜ 男子卓球部 部長 渡邉 寛生さん 副部長 山下 蓮偉さん＞ 

２年生から３年生に声をかけてくるなど、仲良く明るく活動しています。個人戦・団体戦

ともに県大会出場が目標です。応援お願いします。 

 

＜ 女子卓球部 部長 下河原 菜々さん 副部長 村上 佳穂さん＞ 

 後輩も素敵で先輩関係なく仲良く活動をしています。日々練習をしてきましたので、県

大会上位を目指して頑張ります。 

 

 

＜ 柔道部部長 大野 琉輝 さん＞ 

 柔道部は、緊張感をもってしっかりとやっています。きついメニューもバンバンとやっ

て強くなっています。団体戦・個人戦ともに市でも県でも上位を目指して頑張っています。

応援お願いします。 

 

＜ 男子剣道部部長 福島 歩夢さん＞ 

先輩後輩関係もしっかりとしていながらも、仲良くとてもよい雰囲気で稽古に励んでいま

す。これまで思うように実績が残せませんでしたが、県大会を目指して頑張りますので応援

をお願いします。 

＜女子剣道部 部長 川上  副部長 片原 さん＞ 

部活は仲良く楽しいです。先輩後輩の関係もある程度あっても、部活が終わるとみんなで

仲良く話しています。団体戦では県大会に出られるように、ベスト８に残りたいと思います。

個人戦でもできるだけ県大にでられるよう全力で頑張ります。 

 



＜ 吹奏楽部 部長 中川 玲奈さん 副部長 澤 花実さん 西村 美結菜 さん＞ 

 吹奏楽部は、個性いっぱいな部員が集まり、日々練習をしています。研究発表会では、

課題曲「ペガサスの夢」自由曲「青銅の騎士」を演奏してきます。自分たちが納得する音楽

を響かせてきます。 

 


